
2013年9月13日 星期五 编辑：郭晓明 校对：晓德 组版：杨燕
洛阳·综合02

政务要闻

■ 11 日至 12 日，省人大常委会委员、教
科文卫工委副主任刘少宇、关少锋带领调研
组，到我市调研传染病防治工作。调研组先后
到市疾病预防控制中心、六一三社区卫生服务
中心等地方，了解相关工作开展情况。我市坚
持预防为主、防治结合、分类管理、依靠科学、
依靠群众的原则，初步形成了政府领导、多部
门合作、全社会参与的工作格局，传染病防治
工作取得明显成效。市领导李柳生、王敬林参
加相关活动。 （李三旺）

■ 昨日，省委统战部副部长张利芳带领
我省新的社会阶层人士代表，到洛宁县东宋镇
开展“同心”捐赠活动。在省委统战部和市委
统战部的统筹协调下，许昌赛远商贸有限公司
董事长周钦、洛阳哈他网络有限公司总经理郭
珂珂等捐款50万元，帮助东宋镇建设同心·郭
村大桥。张利芳还前往王范回族镇同心示范
村、同心苑民族文化广场调研，就党的群众路
线教育实践活动征求意见和建议。

（孙小蕊 雷少辉 樊鹏琳）

■ 昨日，我市召开争取上级项目资金专
题工作会议，通报今年以来我市争取项目资金
情况及国家近期投资动态，并听取相关委局工
作情况汇报。截至8月底，我市共有41个大项
606个项目获得上级资金支持8.57亿元。市委
常委、副市长、市委经济工作部部长宋殿宇强
调，相关委局要进一步明确工作职责，突出重
点，全力以赴做好项目资金争取工作。（孙小蕊）

■ 昨日，市委常委、副市长、市委经济工作
部部长宋殿宇带领相关部门负责人，到孟津县
华阳产业集聚区、中石化洛阳分公司调研。在
华阳产业集聚区，宋殿宇鼓励企业抢抓机遇，扩
大生产规模，抢占市场份额。在中石化洛阳分
公司召开的洛阳石化1800万吨炼油扩能改造
项目后续延链项目谋划会上，宋殿宇希望有关
部门加强与相关企业对接、洽谈，不断延长产业
链条，谋求产业集聚发展。市政协副主席李胜
平一同调研。 （孙小蕊）

■ 昨日，副市长刘湖镜带领相关部门负责
人，到洛阳万众吉利热电联产燃气电厂建设工
地调研清洁能源供热项目，并到中油一建吉利
社区查看燃煤锅炉拆除进度。刘湖镜鼓励相关
企业加快供热项目建设步伐，要求相关部门加
强跟踪、协调和督办工作，抓紧按计划实施燃煤
锅炉集中整治。 （张锐鑫）

“在招商引资、项目建设、产业集聚
区发展方面，宜阳和先进地区的根本差
别是缺乏大的项目支撑，缺乏龙头企业
的带动。”宜阳县委书记王琰君谈到此次
随市党政考察团赴省内六市考察学习感
受时，主动亮出“家丑”。

王琰君说，宜阳当前产业格局已经
清晰，有产业集中度，缺乏的是大项目支
撑和龙头项目带动。宜阳必须把全部注
意力集中到招商引资和产业集聚区建设
上来，着力培育和打造以龙头企业为引
领的现代产业集群，推动县域经济转型
升级发展。

王琰君表示，宜阳下一步将重点从

四个方面再加压、再发力，迅速掀起招商
引资和产业集聚区建设新高潮。

一是产业布局再明晰。进一步完善
和提升产业发展图谱，在加快改造提升
传统产业步伐，推动传统产业上规模、上
效益的同时，不断加大战略性新兴产业
的培育扶植力度，着力培育和打造装备
制造、食品生物、电子电器、能源化工、信
息软件、新材料六大工业支柱产业。

二是招商力度再加大。围绕工业
六大支柱产业和产业集聚区“一区五
园”发展布局，紧盯世界 500 强、国内
500 强和行业领军企业，精心谋划出大
唐公司 2×100 万千瓦煤电联供和热电

联产项目、中国诚通集团中西部烟叶物
流及复烤园区等10个10亿元以上重大
项目。运用行之有效的招商措施，力促
一批投资规模大、产业关联度高、带动
能力强的龙头型、基地型、蜂王型项目
落户宜阳。

三是项目建设再加力。按照“签约
项目抓开工，开工项目抓竣工，竣工项目
抓达效”的要求，对洛铜镁材料产业园等
24个省市重点项目和中钛航宇钛制品制
造等15个亿元以上项目，严格落实一个
项目一名县级领导分包等“五个一”工作
机制，同时定期对项目的开工率、资金到
位率等情况进行检查，确保10月底前新

开工亿元以上项目10个以上、新竣工项
目5个以上。

四是产业集聚再加快。科学制订
产业集聚区空间和产业发展规划，持续
加快园区基础设施、综合服务和研发平
台建设，不断提升园区综合承载能力。
围绕装备制造、食品生物、电子电器等
主导产业，积极开展定向招商、以商招
商、产业链招商，培育和打造高端装备
制造、精密轴承、现代食品、电子电器和
信息、硅镁新材料等五大产业集群，以
产业的大集聚推动县域经济的转型升
级发展。

本报记者 姜春晖 特约记者 宋会杰

——访宜阳县委书记王琰君

以大招商促进大集聚 以大产业推动大发展

谈及这次赴省内六市考察学习，龙
门石窟世界文化遗产园区党工委书记、
管委会主任王永兴深有感触：“这些地方
通过抓素质树形象，创环境搭平台，真正
把招商引资工作做活了、做火了，真正把
区域经济做强了、做大了。”

王永兴认为，优化产业结构、发展区
域经济，解放思想是关键，招商引资是抓
手。因此，一个地方要实现经济转型必
须靠招商引资，要实现产业升级必须靠
招商引资，要实现区域发展更得靠招商
引资。

王永兴说，与济源等六市相比，我们
在精神状态上、优化环境上、服务企业

上、发展成效上，还存在着一定差距。这
种差距在龙门石窟园区具体表现为有拼
劲但不够足、有思路但不够新、有机制但
不够活、有环境但不够优、有项目但不够
大等。

王永兴表示，下一步，龙门石窟园区
将以建设国际文化旅游名城核心名片为
契机，加快旅游综合体建设，用实际行动
助力全市经济发展。

一是解放思想，形成全员干事创业
氛围。坚持以解放思想为先导，通过强
化忧患意识、创新意识、担当意识，克服
安于现状、不思进取的思想，克服观念陈
旧、因循守旧的思想，克服瞻前顾后、不

敢担当的思想，充分调动广大干部职工
干事创业、建功立业的激情，营造鼓励探
索、支持创新的氛围，形成敢干事、敢负
责、敢闯新路、敢做善成的新风尚。

二是优化措施，助推项目建设。完
善工作机制，实行“周检查、月汇报、季考
核、年总评”的推进机制，确保园区项目
建设取得实效；紧抓作风转变，在推进重
点项目中遇到问题时，真正做到“现场
办”“马上办”“落实办”，不等不拖不靠，
以务实作风加快项目建设进度；出台项
目建设工作考核责任制，落实区级领导
干部分包项目制度，切实履行第一责任
人负总责，真正奖出动力，罚出压力，确

保项目建设保质按时完工。
三是创新思路，打造名城核心名

片。充分利用龙门石窟精美的石刻艺
术、深厚的文化底蕴、良好的区位优势，
深度开发文化艺术游、生态湿地游。合
理规划业态布局，形成产业互动、功能
互补的旅游产业集聚区，通过由观光主
导向观光与休闲度假并驾齐驱转变，全
面实现从门票经济向产业经济转变，经
济效益和社会效益协调发展，真正将龙
门石窟打造成“国内一流、国际知名”的
优秀旅游景区和旅游观光休闲度假目
的地。

本报记者 姜春晖 特约记者 牛改晖

——访龙门园区党工委书记、管委会主任王永兴

解放思想创新思路 全力打造核心名片

本报讯（记者 武怡晗 通讯员 高锦）昨日，市
总工会启动中秋节走访慰问活动，为基层困难职工
送去中秋祝福。

在涧西区华侨社区，市总工会主席原文涛到张
秀娟家中慰问。张秀娟是洛阳LYC轴承有限公司
技术骨干，在去年单位女工委组织的职工体检活动
中，被查出患有较严重疾病。丈夫下岗，孩子上初
中，张秀娟一家的生活陷入困境。了解到她的情况
后，公司工会将其纳入帮扶计划。原文涛询问了她
的生活和治疗情况，鼓励她战胜病魔，并向她赠送慰
问金和节日礼品。

市总工会中秋节走访慰问活动共出资10万元，
慰问市区100户因患大病或遭受重大灾害致贫的特
困职工家庭。

关爱困难职工
送去中秋祝福

土地证迟迟办不下来，工作用品竟
然让企业出钱购买，投资商遭遇“空头支
票”……这样的环境，如何能引来‘金凤
凰’？昨日上午，《百姓问政》以“招商引资
再发力”为主题进行第二场直播，这些影
响招商引资的问题被一股脑抛了出来。

做客直播间的副市长王敬林以及市
商务局、市环保局、市公用事业局、市国土
资源局、市发改委、市安监局、市公安局、
市供电公司等单位负责人，现场“接招”，
直面问题。

带国土局局长招商不如带
土地证

位于伊川县的洛阳吉美实业有限公
司，是一家台资企业。该公司自去年与伊
川县政府签订投资项目建设合同以来，不
到 100 天，就完成了一期项目建设。然
而，当公司计划对二期项目进行投资时，
却因土地手续不能办理而被迫搁置，给公
司带来了巨大损失。

面对这个问题，伊川县一名负责人表
示，当初的确承诺了手续办理时限，如今
没能履约，他对此表示歉意。他解释，由
于土地性质的变更等问题，耽搁了一些时
间，现在土地证的办理手续已经上报至市
国土资源局，并表示尽快办理到位。

市国土资源局局长丁新务说，他们在
11日下午收到了伊川县相关部门对吉美
实业有限公司土地审批的报件，目前正在
办理之中。同时，丁新务也为各县（市）区

招商引资工作提出建议：“带国土局局长
去招商，不如带着土地证去招商。”同时，他
还建议招商引资时，应围绕项目专门出台
一整套政策，这样对投资商更有吸引力。

市商务局局长曾丹梅表示，前期工作
没准备好就盲目招商的现象确实存在，下
一步我市将建立招商引资项目风险评估
机制。

从 2010 年到今年 7 月，我市先后签
约的1500 多个招商引资项目中，有相当
一部分项目都是因土地证问题影响了项
目进展。

安监所所长让企业出钱买
照相机

近日，市纪委暗访组在嵩县田湖镇一
家木业公司了解到，该公司自 2009 年 6
月投资建设以来，就不断出现当地基层站
所以各种名义前来检查的现象，并且态度
嚣张强硬，“吃拿卡要”现象多有发生。

“镇上的安监所所长，我们没法与其
沟通。”该公司一位负责人说，这名安监所
所长到公司检查安监工作，提出需要拍
照，就让公司给其购买照相机，公司答应
了对方的要求。

除此以外，该公司在生产经营过程中
还经常出现物资被盗现象，建筑材料、施
工工具、电线甚至是监控摄像头都曾被
盗。当他们向警方报案时，警方的态度
却让他们气愤不已。“派出所态度冷冰冰
的，好像是在说‘你们财大气粗，应该被人

偷’。”这位负责人说，派出所工作人员的
态度，让他们接受不了。

“外来企业受到这样的‘待遇’实在让
人气愤。”曾丹梅说，这样的情况她已经不
是第一次听说了。

“我看了这个事，觉得既可气又可恨，
要严查。”市公安局副局长周新生当场表
示，他们将派出工作组进驻嵩县田湖派出
所，从领导到民警，再到治安队员，全部严
查一遍，并向社会公布查处结果。

“不管是什么原因，发生这样的问题
是绝对不应该的。”市安监局局长刘三献
表示，他们也将派出工作组，对当地安监
所这种行为进行严查，给群众一个满意答
复。

面对不良投资环境，企业
敢怒不敢言

“局长，您平时听到过这样的事吗？”
主持人现场就上述木业公司的遭遇询问
曾丹梅。

曾丹梅介绍，她与这家木业公司的负
责人很熟悉。然而，当主持人问及为何没
向她诉苦时，曾丹梅说：“人家担心的是，
诉完苦以后会受到更不公正的待遇。”她
的这番话，也得到了现场观众和民评代表
掌声，大家纷纷打出“笑脸”表示赞同。

面对这种不良投资环境，企业是敢怒
不敢言。

洛阳铜锣湾广场项目自2008年5月
立项以来，因市人社局下属的洛阳市就业

技能培训中心征迁补偿协议迟迟未签署，
导致地块5年无法挂牌。然而，每当暗访
组前去了解情况时，都遭到项目负责人的
婉言谢绝。“困难肯定有，但我能怎么办
呢？我们不敢得罪人家。”这位负责人在
电话里说道。

然而，当主持人问在场的市人社局一
名负责人时，该负责人却说自己不知道此
事。

副市长王敬林当场表态说，市人社局
要克服困难，解决问题，履行承诺，同时要
求涧西区强化对企业的服务。

市安监局排名垫底
在节目最后的满意率评价中，市公安

局以69.5%的现场满意率排在第一位，市
发改委紧随其后，满意率为69.4%。排第
三位至第七位的单位依次为：市供电公司
64.7%、市商务局 52.9%、市国土资源局
51.8%、市环保局 45.9%、市公用事业局
37.7%。排名垫底的市安监局满意率仅为
23.6%。

“招商引资环境还需要更给力啊。”现
场一位民评代表这样说。

本报记者 李三旺 见习记者 高峰
通讯员 杨硕

投资难过“土地关”，职能部门吃拿卡要，政府承诺不兑现……

部分企业吐苦水：投资环境不给力
本报讯 由市委宣传部、市文明办主办，市社科

联协办，洛阳广播电视台承办的文明河洛大讲堂，将
于周六（9月14日）、周日（9月15）播出第76期。

本期文明河洛大讲堂为您讲述伊川县计生委
“道德讲堂”。此次讲堂以“孝老爱亲”为主题，分为
“省身、唱道德歌、讲故事、发善心、诵经典、念劝善
词、行崇德礼、送吉祥”8个环节。

节目具体播出时间为：洛阳电视台一套节目于
9月14日10时55分、9月15日22时26分分别进行
首播和重播；三套节目于9月14日10时10分、9月
15 日 10 时 10 分分别进行首播和重播。讲座时长
30分钟。 （张蒙蒙）

文明河洛大讲堂讲述
伊川县计生委“道德讲堂”

近日，在偃师鞋业聚集区内，随着标准
化厂房陆续建成投用，进驻的商户正在运
输货物。

该项目位于城关镇窑头村道北工业
区，总投资3亿元，占地218亩，建设35栋5
层标准化厂房，包括鞋材加工区、成品生产
区、仓储销售区以及研发、物流、销售中心
等配套服务。目前已完成投资1.5亿元，建
设12栋标准化厂房，建筑面积约10万平方
米的一期工程已全部竣工，有近10家企业
进驻。 记者 梅占国 摄

栽下“梧桐树”
引来“金凤凰”

本报综合消息 北京时间9月12日14时，郑欧班
列在波兰马拉舍维奇完成第二次换轨，换装成欧洲标
轨车板，继续在波兰境内行驶。预计今日进入德国境
内，14日上午抵达终点站汉堡的比尔维尔德货运站。

距离德国第二大城市汉堡90公里、距离德国首
都柏林135公里，汉堡时间9月9日下午，前方记者
走进驻马店籍商人庞玉良收购的德国机场这一并购
案的发生地——德国什未林市帕希姆机场。庞玉
良向记者展示了他要建设的基于帕希姆机场的
货、钱、人的自由世界。对于即将再次到站的郑欧
班列，他说：“这是他的世界电商计划的重要支撑，
也为他这盘棋提供了一枚承担洲际物流任务的铿
锵棋子”。 （朱琨 洪波）

郑欧班列
今日将进入德国


